

Dem „edlen“ Waldwerke ist dieser Winter mit seinem so ungewöhnlich abwechslungsreichen Wetter garnicht günstig. Die Witterungsumbildungen beginnen, unter dem Bildende aufzurücken. Der Hase dessen Bestand im letzten Sommer infolge der Kälte so sehr zusammen geschrumpft ist, kommt noch immer am besten weg, über er riecht in den Baumhöhlen großen Schaden an. Die Rehshühner sind hier zu kleinen Haustieren zusammengeschmolzen, und deshalb bestehen schlechte Aussichten für die nächste Rehshühnerjagd. Die sonst so sehr scheuen Vögel wagen sich hier und da bei Einzelgehöften bis zu den Futterplätzen des Hofgeschäfts heran.

Kleine Kriegsnachrichten.

Seit dem 7. Januar werden alle russischen Belagerungen an der Grenze zurückgehalten.

In einer ungenannten Stadt Finnlands ließen die Russen große Volksversammlungen für den Frieden mit Militär auseinanderstreben, wobei es mehrere Tote gab. Das Militär muhte das Schlachtfeld räumen.

Im Konink wurde der Mühlenbesitzer Berndt wegen Getreideschiebungen zu 78 000 Mark Geldstrafe und 5 Jahren Ehrverlust verurteilt.

Wegen Unterschlagung von Brotkarten erhält ein Berliner 4 Monate Gefängnis.

Im Schwarzwald schneit es unaufhörlich. Am Feldberg liegt der Schnee 80 Centimeter hoch.

Der Hilfsdienstausuch des Reichstags ist auf Freitag, den 19. Januar, zusammenberufen worden, um weitere Maßnahmen zur Durchführung des Hilfsdienstgesetzes zu beraten.

Aus Anlaß der Unstimmigkeiten zwischen Großbritannien und Dänemark über die Verteilung der dänischen Fischausfuhr auf Deutschland und England weist

ger sich England, die Zufuhr von Motoröl nach Dänemark freizugeben.

In der Note Bedingungen für Friedensvorschläge?

Die verschiedenen alliierten Regierungen haben, wie „Times“ meldet, nur wenige Änderungen an dem Entwurf der Antwortnote an Wilson vorgenommen, der auf der Konferenz in Rom gutgeheissen wurde. Die Antwort der Alliierten ist in aufrichtigem und freundhaftlichem Tone gehalten, und im allgemeinen deutet sie die Bedingungen an, unter denen die Alliierten Friedensvorschläge in Erwägung ziehen könnten. Die Antwort scheint, wenn auch in der Form an den Präsidenten, so doch in Wirklichkeit an das amerikanische Volk gerichtet zu sein, als Widerlegung der deutschen Behauptung, daß menschenfreundliche Empfindungen das Friedensangebot dictiert hätten.

Aus Paris wird gemeldet, daß die Antwort Einzelheiten enthält, die bei allen Neutralen, die ernsthafte Verfechter des Nationalitätengrundsatzes und der Unabhängigkeit der kleinen Völker sind, „freudige Gefühle“ und vollkommene Genugtuung erwecken wird.

Wilson's Diktaturgesetz endgültig gescheitert.

Wie „Lyon Républicain“ meldet, wurde der von der französischen Regierung eingebrachte Gesetzentwurf, der die Verleihung des Dekretrechtes an die Regierung verlangt, von der mit der Bearbeitung dieses Entwurfes betrauten Kammerkommission verworfen. In der Debatte stellte sich diese Kommission auf den Standpunkt, daß die Verleihung

eines solchen Dekretrechtes in durchaus grundsätzlichen Widerspruch zur Verfassung stehe. Man diesen Entwurf annehmen, so müßte man die Verfassung ändern, dies wäre nur die Nationalversammlung vornehmen. — Wilsons Vorlage ist endgültig begraben.

Ein russischer Extrabraten zum Friedensscha

Nach einer Budapester Meldung bringt die Nachricht, daß der Zar in einer besonderen Angelegenheit einen Sonderkuriere Frankreich gesandt hat. Dieser Sonderkuriere an den Präsidenten Poincaré einen eigenhändigen Brief des Zaren übermitteln, der sehr wichtige Schlüsse über Russlands Haltung in der Frage enthalten wird.

Draunter und darüber in Russland.

Der neue Ministerwechsel in Russland in der schwedischen Presse vielfach als weiterer nach der reaktionären Seite hin beurteilt wird.

Der Umstand, daß außer Trepow auch der Territorialminister Graf Ignatiew, das am weitesten konservative Mitglied des Ministerrates, abgesetzt ist, spricht dafür, daß die Umbildung in reaktionärer Richtung von sich gegangen ist. Daß der ganze Staat durch kein innerpolitisches Ablauf hervorgerufen ist, ist über jeden Zweifel erhaben.

Auf jeden Fall hat der Kampf zwischen links und rechts in Russland die erbittertesten Formen angenommen. Die Rechte sieht, daß jede Fortdauer des Krieges der Linken Gelegenheit zur Erweiterung ihrer Macht geben muß. Das weckt natürlich bei den Leuten den lebhaftesten Wunsch nach Frieden.

L. 10

Wag

U

befindl

Doman

Sch

ch strah

und zw

in diese

der Sta

igt ja!"

os sel.

em soll

f abfah

fellschaft

le langen

wagen d

wöchent

llten Po

rauchen in

aus Ja

aus ihre

s zurück

tonissin c

reis in S

nt des

W. un

den vo

lederlan

der be

elkrieger

en drüber

in der

oben

türkische

französi

gedachte

Gefrei

usnahm

wurde

in Bliden

Laune.

inger Re

möglichen

endlich

war wü

Stadt se

doch üb

en Schön

ung im

kreuz

wohl

aller

evaltigen

er sah im

von Je

ritte dach

Weihnac

ich aufge

zu schau

res und d

buch aus

in den et

die vo

Nur einer

stantunf

eigen mit

er noch ga

t auf sein

in einen

er eine

um — er

hmster We

or, daß sie

hr Abteil

verschw

n, rief de

tos sind

neine Ur

er für ein

Es waren

ufig nich

te von d

ins W

stabsoffiz

taet, die

er von

achtet. Si

Europäer

ne. Auch

erursachen

Südens

ginstens in

nen erst in

en wile un

en. Inzwis

tel wurde

sen zu d

ein alter

al schre

arzt ein

einen Hin

richtete.

„Eine Al

des Hin

trocken.

des Romm

Die I. Etage

Obermarkt 159 ist ab 1. April oder später zu vermieten.
R. Gabel.

Suche für meine Tochter, die zu Otern die Schule verläßt, auf größeres Gute unter Beitung der Hausfrau mit Familienanschluß eine Stelle als

Scholarin.

Gebot nach Uebereinkunft. Werte Offerten u. M. P. an die Geschäftsf. der Weiber-Zeitung erbeten.

Eisbäler und Maschinen-Arbeiter

sucht
Geschäft von
Arthur Nitzsche

Dippoldiswalde
Ein Bäderlehrling
Iann Otern in die Lehre treten bei
Gustav Gladeoth, Bädermeister,
Niederpöbel.

Suche für 1. April eventuell früher ein älteres, zuverlässiges

Hausmädchen

mit guten Zeugnissen. Voldige Meldung mit Buch und Gehaltangabe bei
Frau Prof. Schilling, Ripsdorf,
Haus „Rehwieder“, 1. G. L.



Eine hochtragende Kuh
ist, weil überzählig, zu verkaufen. Henners-
dorf (Bezirk Dresden) Nr. 52.

„Buren“. Heipflaster, gef. gleich, Brief 10 Pf., in Drogerien u.

Altenberg, Erzgebirge (Bez. Dresden).
Luftkurort u. Wintersportplatz.

Höhere Lehranstalt für künftige Verkehrsbeamte (Nur Internat.)

Einjährig-Freiwilligen Zeugnis nach 4jährigem Kursus.
Knaben von 13 Jahren an aufnahmefähig.
Anmeldung bald erbeten, da Aufnahme beschränkt.
Prospekte frei durch Schuldirektion.

Geschäfts-Verlegung.

Unsere Geschäftsräume befinden sich von jetzt ab in unserem neuen Grundstück

Friedrich - Straße 52

gegenüber d. Friedrichstädter Stadtkrankenhaus, Haltestelle der Straßenbahnenlinie 2 (Schlachthof-Linie)

Unser Ladengeschäft bleibt wie bisher Wallstraße 14.

Dresden, im Januar 1917.

Chr. Schubart & Hesse
landwirtschaftliche Maschinen, Sämereien, Düng- und Futtermittel.

Fernsprecher Nr. 20411.

Glashütter

Herren-Uhr mit Garantiestein und Gangzuanie, beliehen mit 200 Mark, sowie prächtvolles Brillant-Uhrarmband, beliehen mit 180 Mark. Uhrenhaus ist billig zu verkaufen

Ebert, Dresden, Schnorrstraße 54 d.

Reichskrone.